

永平寺町教育委員会 7月定例会会議録

日時 令和6年7月25日（木）午後3時00開会

場所 松岡公民館 講義室・視聴覚室

会議に出席した委員 3名

桑原さとみ委員 根来航平委員 鈴木広幸委員

会議に欠席した委員 1名

大坂蘭子委員

会議の説明のため出席した者の職氏名

教育長 竹内康高

学校教育課長 山口健二 生涯学習課長 吉田正幸

指導主事 今川慎也 学校教育課主査 鰐渕千紗

会議次第

1. 教育長あいさつ

2. 報告事項

報告第4号 庶務報告および主な行事予定報告

3. 議事

議案第13号 休業日変更の承認について

議案第14号 令和6年度学校訪問の日程（後期）について

4. その他

休日の部活動の地域移行について

次の教育委員会 9月26日（木）午後3時00分

松岡公民館 講義室・視聴覚室

5. 閉会あいさつ

学校教育課長 只今より7月定例教育委員会を開催させて頂きます。

- 教育長 開会あいさつ
それでは報告第4号 庶務報告及び主な行事予定報告についてお願ひします。
- 学校教育課長 (説明・報告)
- 教育長 宜しいでしょうか。プールは8月9日までになります。では、続きまして議案第13号休業日変更の承認についてお願ひします。
- 学校教育課長 (説明)
- 教育長 補足しますが、松岡中学校から来年度の行事予定を立てるにあたって、学校祭を出来るだけ早くしたいという話がありました。永中と上中は参加しませんが、9月13日ごろに地区駅伝があるので学校祭はその前に終わらせたいという理由です。そうすると学校登校日だけでは足りないので、夏休みに準備期間として2日間とりたいということです。もう1点は秋の地区的新人戦が金土日なんですが、それとの調整もあり、今年度はこの対応でお願いしたいということです。宜しいでしょうか。続いて議案第14号令和6年度学校訪問の日程についてお願ひします。
- 指導主事 (説明)
- 教育長 次にその他の休日の部活動の地域移行についてです。8月5日に第2回目の準備会がありますが、基本は通常の平日については部活動。土日の休日については地域へ移行する考えです。準備会でいろいろ協議していきます。中体連の大会が秋にありますので、秋の活動について、合同チームの形もありますし、単独で参加する部もあります。卓球なんかはいつでも地域移行が出来るようです。土日の練習については地域移行という形で「地域クラブ」で活動する、といったパターンにこれからなっていくのかな思います。このあと鰐渕さんの方から説明しますが、完全地域移行というより地域連携という形で、学校と地域と保護者の方と連携を取っていくという形で進めたいと考えています。
- 学校教育課主査 (説明)
- 教育長 国は8年度から地域移行の方針ですが、町は7年度から取り組んでいます。やはり1番の課題は費用の面だと思います。外部指導者や受け皿の確保などもあります。活動をどう地域移行していくかというところをいろいろ考えていただきたいと思います。
- 鈴木委員 指導している立場から現状を2点。1点は、平日は学校の部活動、休日は地域移行したクラブとしての活動になる。学校とクラブの指導者が連携をとって共通理解を持ってやらないと、子ども達や保護者が迷

つたりするような現状が生まれるんじゃないかなと思います。指導者は指導者で「自分たちがやりたいようにやればいいんだ」というような形でやっているところもあるような感じもする。今は、部活動の一環での地域移行という形ならば、「学校としてこうして欲しい」とかそういうことを指導者と連携してちゃんとやった方が良いと思います。前にも話があったように学校行事やテスト週間の調整など。もう1点はやはり指導者の数を一番に心配しています。指導者も仕事の関係とか、色んな関係で常時活動ができないこともあります。また、活動中に事故が起きた場合、学校の管理下であれば学校が対応しますけど、クラブであればクラブとか指導者が責任を負うこともあるので、まだそういった考えは無いんじゃないかなと思っています。とにかく指導者が多ければ多いほど目が行き届くという事は間違いない事なので。ありがとうございます。鈴木委員が言わされたように、実際に指導者が1人という所があるんです。指導者がすべてを抱えるという事は間違っていると思います。やっぱり保護者会は必要になると思います。あと指導者の確保も課題になると思っています。

教育長

やっぱり外部指導者と教員との話し合いが上手くいかないと、問題が生じてくんじゃないかなあという気がします。だから、そこら辺の連携をしっかり取らないとトラブルが発生するので、上手く軌道に乗るように話を進めていかないといけないと思います。

教育長

学校が問題になっているのは、外部指導者と話が出来る教員がいないことです。結局、専門的な知識が無いから。松岡中学校が今やろうとしているのは、外部指導者からの指導内容を子どもたちが受けて、子どもたちがメニューをやる。先生は安全管理だけを行うというような捉え方をしています。そういう形にしていかないと、平日の部活動が無くなってしまう可能性は0ではないなと思っています。

桑原委員

今、実際いらっしゃるんですか、現職の教員が見ている部活は。

教育長

なかなかいないです。例えばサッカーチームを見たいけど、違う活動をしているという現状です。

学校教育課主査 兼職兼業で行うと、時間外労働時間になるので、教員は残業時間に加算されます。本業が疎かにならないように、きちんと学校長と教育委員会が管理していかないといけない。

教育長

他に何かありますか。

根来委員

指導者が1人という部活は本当に大変そうだなというのがあって、2人目、3人目が必要になってくるんじゃないかなあと思います。バスケだと、平日は顧問の先生が見て、その日の夜は指導者での活動をし

- ている。昼も夜も練習して結局、拘束時間が長くなるので子どもたちも無理になってないかと思っています。例えば、平日にクラブ活動として夜やるのであれば、「放課後の活動はしない」とか指導者と顧問との話し合いをして、子どもたちが無理をしないように指導者と顧問と定期的に話し合う場があった方が良いんじゃないかなと思います。
- 教育長 バスケについては、県の●●会長さんと話をして「指導者の派遣は協会はいくらでも考えられる」と聞きました。一番良いのは永平寺町の中でバスケ経験者が地元の子ども達を見てくれるのが一番良いのではないかと思っています。
- 根来委員 顧問と外部指導者との熱量が全然違うので、「土日だけ見て」というような考え方だと、なかなか見つからないのかなと思う。
- 教育長 実は、早く保護者会を作ってもらいたいのは、それをどのようにクリアするかは、学校や指導者だけではなくて、保護者と一緒にになって考えていいかないと答えはでないんだろうなと思っています。
- 根来委員 保護者会は必要だと思いますが、保護者でも熱心な保護者もいれば、仕事もあってそうでない保護者もいる。あまり保護者会の役割が重くなりすぎると、多分入って来ない人が増えるんだろうなという気はしています。
- 教育長 競技よっては、楽しむ（エンジョイ）部活動と上を目指す（ガッチリ）部活動と2つを作っていく考えも必要だと思っています。
- 根来委員 逆に、そうなっちゃえば分かり易いかな。部活動は楽しむというようになれば、それで良いと思います。上を目指す人はクラブという選択肢でも良いのかなと思います。
- 教育長 勝山の野球が中学校では部活、合同チームで勝山野球クラブの形をつくったそうで、そういう形を競技によっては考えてみたい。
- 根来委員 バスケはそんな感じで頑張っているので、指導者が1人で本当に大変そうだなと思って、保護者がサポートするというのは凄く良いと思います。保護者と顧問と外部指導者が定期的に相談する場が無いと、うまく進まないと思います。
- 鈴木委員 保護者の方も自分の子どもは部活動に預けたはずなのにという思いでいらっしゃる方もいるので、結束力という面では一番難しい時期だなというのは感じています。
- 教育長 次回の準備会では、色々な課題ができると思いますが、「保護者にとって」では無くて、「子どもにとって」良い形を、そこを前提に進めていきたいと思います。
- 桑原委員 第2回の準備委員会では、外部指導者が集まつたんですか。

学校教育課主査 外部指導者と保護者、PTAの代表の方と3中学校の校長とスポーツ協会、野球連盟の方で33名になります。会長には学識経験者の福井大学のスポーツ関係の教授になって頂いています。

教育長 8月の全協で、町の方針を話したいと思っています。また、教育委員の皆さんにも隨時お話をしたいと思っています。

学校教育課長 1件報告させて頂きます。実は松岡中学校で、おそらく雷の影響ではないかなと思うのですが、屋内消火栓が誤作動し、2階にある消火栓ボックス内のバルブが水圧により破損して水が吹き出ました。その影響で、2階の廊下やトイレが浸水しました。通常は消火栓ですからバルブが閉まっているのが普通ですが、そこに凄く圧力がかかったことによる破損だと考えられます。2階の浸水したことによって1階の女子トイレの天井にボトボトと水が落ちてしまい使えないという状態になっています。取り敢えず乾かして、夏休み中には復旧してきれいにしたいと考えています。

教育長 今週の土曜日に社協さんがボランティア祭りを上志比地区で実施します。松中から20何人、永中から10何人、上中が4人がボランティアで参加すると聞いています。また、8月10日の土曜日に永中の3年生が、農林課さんと漁業さんから鮎を150匹無償提供して頂いて、鮎のつかみ取りを企画しました。とった鮎はさぎり屋さんで焼いて食べてもらうそうです。また、8月24日燈籠ながしにも3中学校がボランティアで参加しますが、永中の3年生がスイートコーンを使った菓子（アイス）を出すと言っていました。子どもたちも頑張っていますので、時間があれば見ていただけると嬉しいです。

生涯学習課長 生涯学習課からですが、これも雷の影響かと思われますが、松岡総合公園でナイターの制御盤が故障して、お盆過ぎまでナイターが使えない状態です。上志比地域振興センター公民館においても、多目的ルームのエアコン2台のうち1台の室外機が故障して使えない状態です。早速に対応するため業者へ発注をしております。

教育長 今回、雷が凄かったので色々な施設の所で壊れたものが多かったみたいです。宜しいでしょうか。では次回の教育委員会

学校教育課長 次回の教育委員会です。9月26日木曜日、午後3時から松岡公民館講義室・視聴覚室にて開催します。

教育長 閉会挨拶

閉会 16時06分